



**Las mareas vivas**

Una de mis lindas y adorables lectoras—todas ellas son lindas como una flor y adorables como una Madonna de Rafael—se extraña el que no abandone ni un momento mi muñeca irónica y de que nunca empuje la lira y el sistro para intonar un madrigal a los ojos, a la boca o a los cabellos de alguna deliciosa damisela de las que pasean por la playa.

Podría contestarle que no he nacido poeta y "quod Natura non dat, Sajamantica non ducat". Pero, ¿cómo negarse a una petición de una muchacha linda y adorable?

Salí de casa dispuesto a entonar un madrigal. Rebusqué nombres, evagué figuras, ojos serenos, poesía, dulzura... ¡Rosario y Carmen Gortázar!—pensé—. La cristalina ingenuidad de su mirada parecerá más transparente sombreada por el tío familiar que visten. Pero Carmen y Rosario no son de las que exhiben sus penas y en vano las buscó el cronista en esfera de vanidad que es la playa al mediodía.

Intentemos con otras—me dije—. ¡Vano intento! El cronista no había contado con la luna. Los líricos superficiales creen que la luna es esencialmente madrigalesca.

"C'est la nuit brune,

Sur le clocher jauni,

La lune

Comme un poët sur un i".

Pero Musset vió la luna a media noche, que no es lo mismo que sentirla a mediodía. La luna es lo más lunático que ha conocido el cronista. Que se le ponga entre ceja y ceja hacer fracasar todo intento de madrigal playero, y producirá eso que los bañeros llaman "mareas vivas".

Una marea viva es el desconcierto, el hacinamiento y la confusión en la Concha. La gente se cobija bajo el voladizo, entre montones de sillas y chiquillos que juegan al foot-ball con grave peligro de las frías gafas del cronista, y gritos de mozambetes que gozan en río revuelto.

Me fijo en Pilarcho Múgica, María Luisa Herranz, Cachia Lequerica y Carlolita Berdugo; pero el madrigal se me escapa cuando creo que lo tengo sujetado.

Valentina, Gervashi, Gabriela y Joaquina gritan al ver que la resaca quiere llevarse mar dentro sus casetas.

La gallarda figura de María Teresa Achalar-dabaso atrae mi mirada...; pero Gutiérrez de Cetina lo mismo hubiera fracasado en día de marea viva.

Imposible complacer a mi adorable lectora.

Justifíqueme a sus ojos mi firme voluntad de hacerlo en la primera ocasión en que mi estro y madame la Lune se pongan en conjunción.

**LA MELENA Y EL "CHAPEAU CLOCHE"**

Un sabio doctor londinense—todos los doctores extranjeros son sabios, sobre todo si nos asombran con alguna extravagancia—dice que los rayos del sol sobre la nueca provocan la locura y, en consecuencia, condena la melena y el sombrero de campana.

No voy a hacer un nuevo "Elogio de la locura"; pero sí quisiera defender la melena—tan práctica, tan higiénica y que da a las muchachas ese aire juvenil y juguetón—y al gracioso sombrerito de campana que enmarca los ojos haciendo resaltar su picardía sin restar ingenuidad a la figura.

Las razones del sabio inglés me convencen y creo—hasta cierto punto—justificado el horror a la locura. Pero, ¿no hay otro medio de evitar que los rayos del sol hieran la nueca de las damas que el declarar la guerra a la melena y al sombrero de campana?

Dejando a un lado por costosa la solución de un negrito con una sombrilla especial para el cogote y por incómoda la de que las muchachas marchen siempre cara al sol, propongo los sombreros prolongados por detrás, como los cascos de los hombres americanos, o una visera—mejor dicho, coxotera—de celuloide, o un cuello de mica verde a semejanza de las gafas.

Todo menos que desaparezcan los coquetos sombreritos de campana y las infantiles melenas a la moda.

Avídenme las muchachas a buscar una solución, por comodidad, por higiene y por coquetería.

ADAN ECHECALTE.

**Santoral**

Día 4, sábado.—Santos Oseas, Ageo, Laureano y Beato Valentín de Berriochoa, natural de Elorrio.

Sol, sale a las 4'37 y se pone a las 7'53 Luna llena el día 6, en Capricornio.

**Viajes**

Regresó de su viaje de bodas nuestro querido amigo el notable pintor Pepe Camps, con su bellísima señora.

—Se encuentra en San Sebastián nuestro querido amigo, el ex alcalde de Madrid, don Luis Garrido Juaristi.

—Ha llegado de Logroño don Félix Apraiz, director de la Escuela de Artes e Industrias de aquella capital.

—Salí ayer con dirección a la corte nuestro querido amigo don Agustín Lacort.

—Llegaron de Madrid: los duques de Béjar, los condes de Bulnes, los marqueses de Peñafiel, los barones de Río Tovia, la condesa de Güell, don Vicente Lafitte (hijo) y don Marcelino Galatas.

—De Bilbao han venido el joven ingeniero industrial don Miguel Arbide y los estudiantes José Luis Abrisqueta y Carlos Revilla.

—Se encuentra en Burdeos nuestro querido amigo el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don José Luis Echeverría.

—De Zaragoza llegó el ex senador don Bonifacio García Sánchez, con sus bellísimas hijas.

—De Madrid vino para veranear entre nosotros, don Domingo Martínez y Ruiz de Velasco, acompañado de su familia.

—De Madrid ha llegado el barón de Sartrústegui, con su familia.

—Ha regresado de Pamplona el doctor Echeverría.

**ELEGANCE** Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—Se encuentra en San Sebastián la marquesa de Cartago.

—Procedente de Madrid han llegado a Zarauz los duques de la Unión de Cuba y sus hijos.

—Ha venido de Madrid el marqués de Guerra.

—Se encuentra en Guejaría, procedente de la corte, don Antonio Gabriel Rodríguez, con sus hijos.

—Han venido de Zaragoza don Vicente Peralta y familia, don Antonio de la Figuera y familia y don José Sancho Arroyo.

—De la corte han venido don Pedro Carrón y los señores de Hübrecht.

—Don Ignacio Goicoechea ha llegado a Deva de Madrid.

**Mezcilla**

Enferma.—Se encuentra gravemente enferma la señora madre de nuestro distinguido amigo, don José María Escudero Bolla. Ayer tarde y con asistencia de numerosas personalidades donostiarra, le fueron administrados los auxilios espirituales.

Desearnos de todas veras el restablecimiento inmediato de la paciente.

**Letras de luto**

Durante la mañana de ayer se celebraron infinidad de misas en las parroquias locales, capillas conventuales y colegiales y otras inglesas de esta ciudad, así como en el Santuario de Aranzazu, aplicándose todas ellas y otras ceremonias fúnebres-religiosas por el eterno descanso del conocido y apreciable joven don José María Elósegui y Calisalvo, que murió recientemente en Madrid, acudiendo a los distintos templos muchos fieles, deudos y amigos del malogrado joven, que le dedicaron sentidas frases de pesar y piadosas oraciones, a cuyas expresiones nos unimos nosotros.

**TEATRO**

**VICTORIA EUGENIA**

COMPANÍA COMICA

— DE —

**AURORA REDONDO**

y **VALERIANO LEON**

**Funciones para hoy, 4 de Julio**

A LAS SIETE MENOS CUARTO

**"Es mi hombre"**

A LAS DIEZ Y MEDIA NOCHE

**"La tonta del bote"**

**Millares de relojes pulsera**

De todas formas, de todos precios, las marcas de más fama, las más seguras, de absoluta garantía, en NIQUEL, PLATA, CHAPEADO EN ORO, y ORO DE LEY; modelos desde 15 a 500 pesetas. Reloj pulsera RECLAMO, fabricación especial para esta Casa, en ORO DE LEY, cajas fuertes, máquinas finas con cinta broche, desde 50 pesetas

RELOJERIA "ESTIVILL" PRECIO FIJO. VERGARA, 8. Telf. 769

La Casa más importante en relojes de pulsera, la que más barato vende, establecida desde 1908.

**De sol a sol**

**AL VUELO**

Anda el tiempo algo revuelto, sin duda para ponerse a tono con la atmósfera local, también caldeada y tormentosa estos días, debido a otras causas que no son precisamente meteorológicas.

El agua sigue cayendo incesantemente, porque los claros son escasos, pero la temperatura, en cambio, no puede ser más apacible y para sí la quisieran los madrileños, que por lo visto se chupan los dedos de frío y tienen que salir por las noches con gabán y capa.

El mar también está revolucionado, y su superficie, tranquila los días pasados, se halla ahora formada por montañas de blanca espuma, que rompen más allá de los sitios de costumbre, obligando a los dueños de las casetas a trasladarlas a los jardines del parque Alderdi-eder, convertidos en puerto de refugio, formando un vistoso conjunto en las horas de la marea alta.

Y a propósito de jardines, diremos que sus guardianes van a ser debidamente uniformados por el nuevo alcalde, que por lo visto comienza a ocuparse hasta de estas minucias, que, sumadas todas, contribuyen al buen conjunto de urbanización, que ha hecho a San Sebastián la ciudad pulcra y coquetona por todos envidiada.

Los bancos de los paseos muestran ya el clásico cartelito que dice "Cuidado con la pintura", o lo que es lo mismo, "quitale de ahí que mancho"; en fin, que ya nos estamos poniendo de toda etiqueta para recibir al forastero con todos los honores del caso y como corresponde a su atención.

Nada de particular hemos sabido en los centros oficiales, donde menudean las visitas más o menos interesadas y donde se hace la vida ordinaria, sin los cambios y las alteraciones de los pasados días.

Valeriano León y su esposa continúan su actuación en el Victoria Eugenia, siendo aplaudidos tarde y noche por el numeroso público que acude al elegante coliseo.

Como sucesos mencionables, sólo podemos citar la desaparición de una cartera, con unos cientos de pesetas, que se espera han de ser recuperadas.

Y ahora solo nos resta decir que los conciertos nocturnos del Boulevard están concurrencísimos, formándose en las proximidades del kiosco un animado paseo, donde las donostiarra lucen sus trapitos y sus palmitos, con gran contentamiento del sexo fuerte, que las contempla extasiado y con algunos pequeños mareos a fuerza de tantas vueltas, porque hay que ver qué caras se ven.

ASORDEP.

**En la Diputación**

**UNA VISITA**

El presidente de la Corporación provincial ha recibido la visita de M. Louis Roult, profesor del Museo de Historia Natural de París, que regresa de Madrid, donde ha dado una brillante conferencia en el Instituto Internacional de Pesca.

Acompañado del señor Bertrand ha visitado las dependencias de la Diputación provincial, quedando muy bien impresionado y haciendo grandes elogios de la instalación de las oficinas y del régimen que se observa en la casa.

**José María Arbide**

ABOGADO

Fueros, núm. 4. Telf. 1-54



EN EL MODERNO

También ayer, por causa de la lluvia, los partidos se celebraron en el Moderno.

Jugaron a primera hora Azurmendi y Quintana III, colorados, contra Gallarta y Lejona, azules.

Al principio la «cátedra» se inclinó por los rojos, pero cambió en seguida de criterio y se fué con los azules, al ver que éstos salían por delante.

La primera igualada se registró en el tanto 15 y luego la lucha se hizo bastante equilibrada hasta el final de la tercera decena.

Después dominaron los colorados, que alcanzaron una respetable ventaja que supieron conservar.

Azurmendi y Quintana se apuntaron el tanto 50 cuando sus rivales tenían 41.

El encuentro fué regular nada más en conjunto, siquiera en algunos momentos la lucha fué interesante.

Muy parecido al anterior resultó el segundo encuentro; solo que éste fué algo mejor.

Contendieron Etzekondo y Zaranbina, colorados, con Nervión y Amorebieta, azules.

El dinero, al comenzar la contienda, se ofreció a la par, siquiera la tendencia de la «cátedra» fué favorable a la pareda azul.

Durante las tres primeras decenas, los contendientes se igualaron varias veces y alternaron en el dominio, lo que naturalmente dió lugar a ligeros cambios en la cotización de valores.

Iguales por última vez a 24, salieron por delante Nervión y Amorebieta, que ganaron el partido por nueve tantos.

**EN BILBAO**

En el Frontón Euskalduna jugaron ayer Chiquito de Bilbao y Campos contra Muñoz y Unamuno. Ganó la primera pareja por cuatro tantos.

**EN PAMPLONA**

En el Frontón Euskal-Jai jugaron Patricio e Irigoyen contra Lesaca y Arrizabalaga. Vencieron los primeros, que dejaron a sus contrarios en cinco juegos por nueve.

**Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España**

En el sorteo verificado hoy ante el Notario del Ilustre Colegio de esta Corte, don Modesto Conde Caballero, de las Obligaciones correspondientes al vencimiento de 15 de agosto próximo, han resultado amortizadas las siguientes:

**Línea de Barcelona a Alsasua y San Juan de las Abadesas**

- 2.900 Obligaciones especiales hipotecarias números: 2.001 a 100; 5.301 a 400; 12.601 a 700; 12.901 a 13.000; 14.701 a 800; 28.101 a 200; 35.501 a 600; 44.101 a 200; 49.601 a 700; 52.201 a 300; 54.101 a 200; 71.001 a 100; 76.801 a 900; 88.801 a 900; 92.801 a 93.000; 97.301 a 400; 108.501 a 600; 112.001 a 100; 133.001 a 400; 137.301 a 400; 144.101 a 200; 144.701 a 800; 145.401 a 500; 149.401 a 500; 161.501 a 600; 164.701 a 800; 178.801 a 400; 187.101 a 200 y 187.201 a 300.

**Línea de Tudela a Bilbao**

900 Obligaciones especiales hipotecarias. Números: 10.101 a 200; 15.501 a 600; 28.101 a 200; 32.701 a 800; 35.101 a 200; 36.201 a 300; 51.701 a 800; 54.201 a 300 y 73.901 a 74.000.

Los poseedores de estas Obligaciones podrán efectuar el cobro de las mismas desde el 15 de agosto del presente año, en los puntos siguientes:

En MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa (Lealad, 4).

En BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

En VALENCIA: En la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: En el Banco de Bilbao.

En SANTANDER: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA y SAN SEBASTIAN: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene establecidas en sus respectivas estaciones.

Y, por último, en las agencias y correspondientes del Banco Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y de Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 22 de junio de 1925. — El Secretario General de la Compañía, VENTURA GONZALEZ.

Anuncio publicado en la "Gaceta" de Madrid, el día 28 de junio de 1925.